

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

Noticias de última hora

Por telégrafo y teléfono

Ahora resulta que es completamente inexacto que se haya encontrado al "Cuatro Vientos"

La sesión de Cortes de ayer.—La información recibida ayer desde Méjico.—Los socialistas se opondrán a la ley de orden público.—El plan parlamentario de hoy.—No se han encontrado los cadáveres de los tripulantes del hidro que cayó al mar en Barcelona.—Se extiende la huelga campesina de Córdoba.—Pro Estatuto valenciano.—Varias noticias del extranjero

DESDE MADRID

Miércoles 28 (2'15 m.)

La sesión de Cortes

A las cuatro de la tarde, abre BESTEIRO la sesión.

Desanimación completa en escaños y tribunas.

El banco azul, vacío. Se formulan algunos ruegos de carácter local.

MARTINEZ MOYA y GUERRA DEL RIO piden se tramiten algunos expedientes de Reforma Agraria y hablan de la situación política del campo.

Se toma en consideración una proposición de REY MORA sobre normas para el caso de revisión favorable en los fallos de los tribunales de honor militares y civiles.

Se aprueban varios proyectos definitivos de ley.

Comienza el debate de la ley de orden público.

ROYO VILLANOVA consume un turno contra la totalidad, atacando al Gobierno duramente.

El Gobierno, dice, desconoce lo que es orden público; y sólo de éste conoce el asistido indiferente a los atentados sociales y políticos de todos los días.

Sucesos de la provincia

Villamalea

INCENDIO.—En el horno propiedad de Daniel García, se declaró un incendio, ardiendo cincuenta carros de leña, quince gallinas y veinte conejos, valorado todo ello en mil pesetas.

Bogarra

LESIONES.—Ha sido detenida la vecina Donata Sánchez Gregorio, por haber causado lesiones de pronóstico reservado a su convecina Leonor Sánchez Moreno.

Sección femenina

Sigue creciendo en nuestra provincia el movimiento derechista, que tiene ya brillantísimas y constantes manifestaciones en todas partes. Las organizaciones agrarias se multiplican, las asociaciones de Acción Católica aumentan rápidamente en todos los pueblos, todo lo que es exteriorización de las convicciones derechistas tiene cada día más importancia, porque se anhela una política socialmente conservadora, que salve a España y a la sociedad, de tantos y tan peligrosos enemigos. Y cada día leemos en la Prensa la reseña de actos de propaganda derechista que se llevan a cabo con inmenso éxito en toda España, aunque los «apóstoles» de la democracia y de la libertad traten de impedirlos con las armas de la violencia y la grosería.

Pero es completamente inútil todo lo que hagan los sectarios para entorpecer la propaganda de nuestros ideales, porque la victoria es siempre, al fin, de la verdad y la justicia, y contra nuestras creencias no pueden prevalecer ni aún las más tenebrosas sectas. Nuestra fé no cambia —recordad lo que decía Lacordaire— porque es la verdad.

MARTA.

España es el único país del mundo donde todos los indocumentados usan y abusan de las armas, mientras se prohíbe usarlas a las personas de orden.

Elogia la ley de orden público de 1870 y dice que era suficiente para que con ella se desarrollase una segunda República. La de ahora es injusta e ineficaz.

BALBONTIN pide se aplace este debate, por falta de número de diputados.

BESTEIRO se niega. ORTEGA Y GASSET (Eduardo) pide también que se suspenda el debate; oponiéndose la presidencia.

La Comisión contesta a ambos.

BALBONTIN consume un turno contra la totalidad y ataca al Gobierno y a los radicales, que están en convivencia para aprobar pronto este proyecto de ley anticonstitucional.

Dice que él advertirá a sus camaradas comunistas que vayan contra esta ley y contra el orden público.

Varios diputados reclaman la presencia del ministro de la Gobernación en el banco azul.

BESTEIRO justifica la ausencia de Casares y, por haberse agotado el orden del día, se levanta la sesión a las siete y veinte de la tarde.

Para hoy

Al terminar la sesión, Besteiro manifestó a los periodistas que hoy habrá en primer lugar ruegos y preguntas. Después una interpellación de Lamamié de Clairac sobre los sucesos de Zaragoza y la ley de modificación del Jurado. Si ésta no pudiese ir, se pondrá a debate la de arrendamientos de fincas rústicas.

La pérdida del "Cuatro Vientos".—Anoche cablegrafió el embajador de España que todas las noticias publicadas eran falsas.

El ministro de Estado, al regresar al Ministerio, después de visitar al embajador de Méjico en España, según lo acordado en el Consejo de Ministros celebrado por la mañana, para expresarle el agradecimiento del Gobierno español al de Méjico, por sus trabajos de busca del «Cuatro Vientos», dijo a los periodistas que la falta de confirmación oficial de la desgracia le impedía dar una nota, como era su deseo.

Añadió que se había recibido un cablegrama de Alvarez del Vayo, en el que decía que salía para el lugar del hallazgo, y que los cadáveres no podrían ser trasladados a Madrid por estar en estado de descomposición.

A las siete y media, De los Ríos dijo que acababa de hablar con nuestro embajador, quien no tenía confirmación de la noticia, y que llegó a Puerto Méjico.

La contradicción de las noticias produjo en Madrid una enorme confusión. Al verse la pizarra del Aero Club y a la salida de la prensa de la tarde, que publica planas necrológicas, el público trataba de cerciorarse de la noticia, llamando incesantemente a las redacciones y centros oficiales.

La última noticia se supo en el Ministerio de Estado, donde a las once y media de la noche se recibió un cable de Alvarez del Vayo, que dice así:

«Puerto Méjico.—A las once.—Todas las noticias circuladas por España referentes al hallazgo del «Cuatro Vientos» son rotundamente falsas».

La información recibida en Madrid desde las cuatro de la tarde es la siguiente:

«Méjico, 27. 4 tarde. La última información de Balcázar es que el lugar exacto del hallazgo del «Cuatro Vientos» es entre Triplico y el Barrio de Santa Ana, a setenta y cinco millas Este, Puerto Méjico. El avión, destrozado, tiene roto el motor y ala derecha. Los cadáveres están a cincuenta metros del aparato. Ha salido el remolcador «Coloso» para recoger cadáveres».

«Méjico, 27. 4 tarde. El Gobierno ordenó salgan todos los aviadores militares para escoltar cadáveres. Estos serán traídos en un trimotor».

«Méjico, 27. 5 tarde. Los pliegos colocados en la Embajada de España se llenan rápidamente de firmas de pésame».

«Méjico, 27. 5 tarde. El Gobierno ha designado a tres aviadores para que investiguen las causas de la catástrofe».

«Méjico, 27. 6 tarde. Alvarez del Vayo dice que la muerte de los dos bravos muchachos servirá para estrechar los lazos entre Méjico y España».

«Méjico, 27. 6 tarde. Si los cadáveres no pueden ser traídos en avión, serán mañana conducidos por ferrocarril».

«Ginebra, 27. El delegado de Cuba en la Sociedad de Naciones, señor Armenteros, ha enviado una carta de pésame a la Delegación española en la Conferencia del Desarme».

En el Ministerio de la Guerra facilitaron los siguientes telegramas, recibidos desde las 4'25 a 4'40:

Bolsa de Madrid

(Datos facilitados por el Banco Central, Sucursal de Albacete)

Cotizaciones del día 27 de Junio de 1933.

Fondos públicos	
Interior 4 por 100.	66'85
Amortizable 1927, con impuesto.	86'30
Id. 1927, libre de impuesto.	99'95
Obligaciones Tesoro 5 y 1/2 por 100.	102'15
Valores Industriales	
Acciones Banco de España.	542
Moneda extranjera	
Libras.	40'65
Dollars.	9'63
Francos.	47'05

«Méjico. Jefe información Puerto Méjico anuncia oficialmente hallazgo «Cuatro Vientos». Salido remolcador «Coloso» recoger cadáveres.»

«Méjico. Gabinete presidencial notifica a Alvarez del Vayo confirmación oficial. Embajador sale personalmente con sargento Madariaga lugar catástrofe.»

Los socialistas y la ley de orden público.

Hoy se reunirá la minoría socialista para estudiar el proyecto de ley de orden público, pues según entienden algunos diputados el primitivo dictamen está completamente desfigurado. Parece que se opondrán.

Un ruego de Martínez de Velasco.

El diputado agrario Martínez de Velasco, en vista de las numerosas cartas que recibe sobre el problema de la enseñanza, ha rogado, en la imposibilidad de contestar una por una, que se dirijan a la Asociación de Padres de Familia, Manuel Silvela, 7.

De Provincias

La huelga campesina

Córdoba.—La huelga campesina de la U. G. T., se ha extendido a toda la provincia.

Peluqueros e s p o n t á n e o s .

Lorca.—Ante la huelga de peluqueros, la Casa del Pueblo ha abierto una barbería cuyos precios son exorbitantes.

El hidro que cayó al mar.

Barcelona.—El torpedero 21 ha remolcado el hidroavión «Saboya H», no habiendo encontrado a los cuatro tripulantes que no pudieron salvarse.

El maestro de taller Ismart y el cabo Velázquez, mejoran.

Pro Estatuto valenciano.

Sueca.—Se ha celebrado un mitin pro Estatuto valenciano por elementos llegados de Valencia, que fueron recibidos por el Ayuntamiento, bandas de música y banderas.

Presidió el acto el presidente de la Diputación don Juan Calot, y hablaron, con éste, los señores Lloret y Cervera, escritores; Soler, médico; Roig Ibáñez, abogado, y el ex Alcalde de Valencia señor Trigo. Hubo mucho entusiasmo.

Un herido

Tarragona.—Ha ingresado en el Hospital el joven Mariano

Tortosa Lorente, con heridas graves en la cabeza, producidas cuando viajaba en un mercancías escondido en un vagón.

La esposa de Conde de Covadonga.

Ferrol.—Se ha sabido que la actual esposa de don Alfonso de Borbón y Battemberg, Edelmira Sampedro Robato, es hija de una señora que nació y vivió algún tiempo en Bugardos, pueblo de la ría ferrolana, marchando a Cuba, donde casó y enviudó.

Muerto por imprudencia.

Campo de Criptana.—Hallándose hablando los vecinos. Pedro Martínez Carramolina, de veinticinco años, y la joven de diecinueve Teresa Cobo Castillo, se le disparó a ésta una escopeta que llevaba, entrándole la bala a Pedro por el ojo izquierdo y fracturándole el cráneo.

Del Extranjero

Noticias cortas

PARIS.—El resultado de la primera etapa de la vuelta a Francia, París-Lila, 262 kilómetros ha sido el siguiente: primero, Archanbaud, francés, en siete horas, cuarenta y ocho minutos, cuarenta y cinco segundos; segundo, Lulliet, belga, en siete horas, cincuenta y un minutos, trece segundos, y tercero, Lecroix, belga, en siete horas, cincuenta y cinco minutos, diez y seis segundos.

BERLIN.—El ministro de Economía, Hugembek, ha dimitido ante el presidente Hindenburg.

VIENA.—En el Consejo federal dos miembros nacional socialistas atacaron la política del Gobierno. Un diputado social-demócrata les contestó diciéndoles que se salieran de allí, entablándose entonces una colisión.

ROMA.—Ha llegado el vicescanciller alemán, von Papen.

LONDRES.—La corporación municipal londinense ha obsequiado con un banquete a las delegaciones extranjeras en la Conferencia Económica.

Ultima hora

Madrid 3 m.

No se confirma el hallazgo

«Acaba de telegrafiar el Embajador de España, diciendo que llegó a las once y veinticuatro a Minaitlant informarse noticias, comprobando éstas completamente inexactas. El obrero compañía Petrolífera, Balcázar, fué llevado al lugar que indicó había descubierto «Cuatro Vientos», no pudiendo comprobar noticia, quedando entonces detenido».

Madrid 4 m. (Urgente)

Desde Veracruz, el Embajador de España desmiente definitivamente las noticias que circularon ayer respecto a la suerte de nuestros aviadores. En el Ministerio de Estado

facilitaron esta madrugada el siguiente despacho de Veracruz de nuestro Embajador:

«Veracruz, 18'45, (hora local). Acabo regresar zona Tabasco, donde originóse noticia. Investigado personalmente, quedan noticias totalmente desmentidas noticias circularon ayer. Regresé, Méjico.—Alvarez del Vayo.»

NOTAS SUELTAS

Han regresado de Madrid, el propietario don Aurelio Utrilla y su distinguida familia.

Ha marchado a San Clemente el R. P. José Jordá.

NO OLVIDE LISTED

Que la Camisería MAISON PARIS le hace las camisas a la medida al mismo precio que las compra hechas de fábrica.

Numeroso surtido de dibujos a elegir. Gran variedad de modelos en camisas y cuellos, todo a la última moda.

El distinguido joven don Francisco Romero Lozano, ha obtenido en Madrid tras de brillantes oposiciones, Matrícula de Honor en todas las asignaturas del segundo año de Medicina.

Reciba nuestra enhorabuena en unión de su padre, nuestro distinguido amigo el cirujano don Aurelio Romero Bernabé.

URGE señorita dependiente, instruida comercio, inteligente y agradable trato, porte distinguido. Inútil presentarse sin estas condiciones.

Calzados BELMONTE.—Mayor, 37.

Ha regresado de Madrid, la distinguida familia del abogado don Silverio Cañamares.

Ayer en el rápido, regresó de Madrid, nuestro estimado amigo el médico don José Sánchez Garvía.

Regresó a Higuera, nuestro buen amigo don Daniel Martínez González.

Las preciosas colecciones de zapatos de la CASA BELMONTE están llamando poderosamente la atención. No cabe ni más variedad ni más gusto. Examine sus exposiciones y precios.—MAYOR, 37.

¡¡ ATENCIÓN !!

Los calzados más bonitos y económicos los ofrece la casa J. FERNANDEZ. Mayor, 31.—ALBACETE.

Ha llegado de Madrid, el médico del Hospital Provincial don José María de Miguel.

Para que lo sepa todo el mundo. Al hacerse Vd. un traje visite la casa mejor surtida en pañería que es la gran sastrería «MARTINEZ HERMANOS-CONCEPCIÓN, 2.—Dpdo.

A los clientes de provincias corte y prueba en un día.

CENTRAL CINEMA

TELEFONO 160

Para hoy, la preciosa opereta sonora musical

' ERIKA '

Por LYA-MARA

Complemento sobre la elección de «Miss Europa», en español
Funciones a las 6'45 de la tarde y 10'30 de la noche